

INTERVENCION DE JUAN CARLOS RODRIGUEZ IBARRA EN NAVALMORAL DE LA MATA

(17 de mayo de 1995)

... Mantener un contacto con todos los ciudadanos de Extremadura, al objeto de llevar adelante lo que son sus propuestas, su partido, sus candidatos y cuáles son las ideas que tenemos para intentar ofrecer al ciudadano con el sólo objetivo de que Vds. mediten, reflexionen, piensen y el día 28 tomen la decisión que consideren conveniente.

No sé qué pasará el día 28 de mayo, ni quien ocupará la Presidencia de la Junta de Extremadura el próximo día 29. Nosotros, como socialistas, nos volvemos a presentar en Navalmoral de la Mata con el mismo partido, las mismas siglas y aquí, en Navalmoral, con las mismas caras. No somos partido que cambiemos constantemente de cara. En algunos ayuntamientos los militantes han considerado importante cambiar sus candidatos. Hay partidos que legítimamente cambian las caras de sus candidatos y hay caras que ilegítimamente cambian de partido constantemente, para intentar atraerse hacia sí la voluntad de los ciudadanos, no hacia proyectos políticos, sino hacia un sillón municipal o autonómico.

Nosotros venimos aquí diciendo, somos los mismos de siempre, los socialistas extremeños que seguimos con las mismas ideas que en el año 1983 pero con un proyecto político adaptado a la realidad de 1995.

Sería yo un insensato, si en esta plaza les dijera a Vds. que el programa que mi partido presenta para la región extremeña, es un programa que tiene soluciones para todos y cada uno de los problemas que existen en nuestra Comunidad. No es verdad, y si viene algún candidato de algún partido a decirles a Vds. que ellos, si gobernarán Extremadura, solucionarían todos los problemas, no les hagan caso,

porque no están diciendo la verdad de lo que es su proyecto político, porque hay problemas que pueden ser solucionados por la voluntad decidida de un partido o de un gobernante y hay otros que no dependen exclusivamente de lo que pueda hacer un Ayuntamiento la Comunidad Autónoma o el Gobierno Central. Por lo tanto, lo primero que podríamos analizar, aunque fuera muy brevemente:

Nosotros hemos estado gobernando 12 años en Extremadura, y en esos 12 años, sin duda, hemos hecho cosas positivas para esta región. Creo que lo puede ver cualquiera y apreciarlo cualquiera. También sin duda habremos cometido errores, pero como yo estoy seguro que otros partidos vendrán a Navalmoral de la Mata, permítanme que no le haga el trabajo al partido político de la oposición, ya que serán ellos los que vendrán a decir cuáles han sido nuestros errores. Pero no todo lo que hemos hecho, lo hemos hecho bien, ahora, creo que deben Vds. reconocerme como mínimo un par de cosas, con nuestros defectos, también con nuestras virtudes, creo que habría que reconocer:

1.-Que lo que hemos hecho ha sido de una forma limpia y honrada. Ahora que tantas calumnias se lanzan en las campañas electorales, yo quiero decir que me presento en Navalmoral con mis compañeras/os de partido, del PSOE, con la cara absolutamente limpia. Que habré acertado, me habré equivocado pero por mucho que me busquen, poniéndome boca arriba o boca abajo no se me ha caído de los bolsillos ni una sola peseta que no haya ganado honradamente con el esfuerzo y con el sudor de mi trabajo y eso mismo, que digo de mí, lo puedo firmar y certificar de cientos de hombres y mujeres que han estado trabajando por el PSOE en los Ayuntamientos, Concejalías, Junta de Extremadura o en el Parlamento Autónomo Extremeño y no es sólo mérito nuestro, sino de miles de hombres y mujeres con carnet del PSOE o sin él, que durante todos estos años han estado yendo por la calle con la cabeza muy alta, manteniendo sus ideas y defendiendo aquellos proyectos políticos en los que ellos creían. El proyecto político de los socialistas, no el proyecto político sólo para los socialistas.

2ª.- Hemos gobernado durante 12 años con un inmenso poder que nos han dado los ciudadanos, porque algunos dicen que las campañas electorales no sirven para nada, yo creo que valen para mucho y fundamentalmente para que los candidatos que tenemos que subirnos a esta tribuna y decirles a Vds.: si Vds quieren seguiremos gobernando, pero si no quieren, nos iremos a nuestra casa democráticamente. Indica que, para aquel político que pensara que el poder le corresponde por derecho propio, que él lo que tiene lo tiene por sus propios méritos, una campaña electoral le viene a demostrar que no, que el poder le pertenece al pueblo, el pueblo lo tiene en sus manos y se lo entrega y se lo quita a quien quiere, en quien confía o en quien desconfía y ésta es la ventaja, el valor, la grandeza, de lo que es la democracia: tener que venir aquí a darles cuentas a ustedes de nuestra gestión y a decirles: estamos a su disposición. Si ustedes quieren, yo el día 29 seguiré siendo Presidente; si ustedes no quieren, tan amigos como siempre.

Doce años he estado de Presidente. Entré por la decisión mayoritaria de los ciudadanos extremeños. Si el día 28 me tuviera que ir de Presidente, me iría como entré: por la decisión mayoritaria de los ciudadanos. Contra nosotros, los socialistas, nadie puede decir que hayamos tenido que salir por la puerta de atrás. Estamos donde estamos, somos los que somos y queremos renovar nuestro impulso para intentar construir una Extremadura mejor en base a todo lo que se ha hecho en años anteriores.

3.- Y hemos hecho una política, cosa que creo que tenemos que defender y que los ciudadanos extremeños deberían reconocer; apoyada en aquellos que nos dieron su confianza, pero una política para todos los extremeños. Nadie puede decir, en esta plaza, ni fuera de esta plaza, la política que ustedes han hecho en Extremadura nos ha perjudicado. Podrán algunos levantar la mano y decir que esperaban más de nosotros. Sin duda, habrá ciudadanos que piensen que nos hemos quedado cortos, que tendríamos que haber hecho más en estos años. Habrá ciudadanos que piensen que íbamos a hacer otras cosas que no hemos hecho, pero no creo que haya uno sólo que pueda levantarse y

decir: la política que usted hizo en estos años de gobernante extremeño ha sido una política que ha perjudicado mis intereses, porque no hemos hecho una política contra nadie.

Y no es cierto, aquellos que dicen que en una campaña electoral todos los partidos políticos dicen lo mismo, que todos son iguales, porque hay diferencias entre unos y otros. Yo, como vuestra alcaldesa, Salud Recio, no voy a mencionar ni a un sólo candidato de los que se presentan por otros partidos políticos en esta campaña electoral, porque a mí me merece igual respeto todo aquel que decide dar un paso al frente y presenta su candidatura para gobernar, para representar al pueblo extremeño y a todos les tengo el mismo respeto y si ustedes miran la prensa de estos días, se darán cuenta de que no habrán escuchado de mi boca ni un solo insulto en contra de los otros candidatos. Los demás no pueden decir lo mismo de mí, pero como decía Salud, tenemos un tiempo suficiente para explicar nuestras propuestas y no podemos perder ni un sólo minuto para intentar atacar a los que legítimamente representan una opción política distinta de la nuestra.

Dicho esto, añado: No todos los partidos políticos son iguales. Hay partidos políticos que intentan representar a sectores de la izquierda de esta sociedad y partidos políticos que intentan representar a la derecha de esta sociedad. No somos nosotros, los socialistas, como se ha dicho en algunas ocasiones, los que hemos cambiado. Ha sido la sociedad extremeña la que ha cambiado en estos doce años de gobierno. La primera vez que yo estuve en Navalmoral de la Mata dije que había muchas cosas que hacer en Extremadura. Una de ellas era terminar con una figura dramática, terrible, que existía en esta zona, que era la figura del mediero, que no necesito explicar en Navalmoral de la Mata. Al lado del mediero había otra figura absolutamente repugnante, el amo. Eran dos cosas incompatibles que representaban lo que era la izquierda, el mediero y lo que era la derecha, el amo. ¿Qué ha pasado en estos años de gobierno socialista?. Ya no hay medieros en nuestra región. Hemos dado las subvenciones pertinentes, necesarias, para que esos medieros ahora se hayan convertido en propietarios de la tierra.

¿Ha cambiado el Partido Socialista Obrero Español? No. ¿La sorpresa cuál sería? Sería que aquellos que cuando eran medieros estaban defendiendo los intereses de la izquierda, estaban aglutinados en torno al PSOE, ahora, cuando se convierten en propietarios decidieran voluntariamente pasarse a un partido de derechas. No somos nosotros los que hemos cambiado. Sería la sociedad la que ha cambiado. ¿Qué ocurre con algunas personas, miembros de familia humildes, que en su vida hubieran imaginado que podían llegar a la Universidad, y que gracias a los apoyos que la Junta de Extremadura, el Gobierno Central, ha dado a esas personas, hoy han podido estudiar una carrera universitaria? Ha pasado lo siguiente: habrá gente, habrá hijos de esas familias humildes, modestas, que nunca imaginaron ni soñaron con llevar a su hijo a la Universidad, que ahora, habiendo estudiado la carrera universitaria, probablemente haya considerado que su sitio ya no está en la izquierda, sino en la derecha. Una vez que ha tenido el título universitario. Y ¿saben qué les digo? que a mí eso no me preocupa Porque yo no estoy luchando, ni mi partido político está luchando en Extremadura, por conseguir el máximo posible de militantes socialistas, ni por conseguir el mayor número de votos, sino por intentar transformar esta sociedad. Y si después de nuestra gestión, esta sociedad ha mejorado de tal forma que al final, los que estaban con nosotros, después de las mejoras experimentadas por nosotros, se pasan al bando contrario, ya regresarán. Ya se darán cuenta de a quien le deben lo que se ha conseguido, gracias al esfuerzo solidario de todos y siempre además que haya una injusticia, al final habrá siempre; un militante de izquierdas, un militante socialista que intentará por todos los medios corregir esa injusticia, independientemente de cual sea la suerte política que corra ese partido, en este caso, el Partido Socialista Obrero Español.

Por lo tanto no hay diferencias entre aquellos a los que antes les iba mal y los que antes les iba bien. La sociedad sigue siendo la misma. Son las personas las que cambian y nosotros, como partido político de izquierda, seguiremos estando al lado de la gente que quiera tenernos a su lado. Y si podemos ganar, todavía mejor. Desde luego, nosotros no ganaremos las elecciones si no es por la voluntad mayoritaria de los ciudadanos extremeños. Nosotros, quien les está dirigiendo la palabra,

sin el apoyo de ustedes, no es absolutamente nadie, un ciudadano más. Ahora bien, ustedes, sin la presencia a su lado de un partido de izquierda, del PSOE, también pueden ser en el futuro, las víctimas de una política de derechas que ya sabemos qué ha dado de sí en esta tierra.

Ahora se presentan, en la campaña electoral, diciendo Soluciones PP. Cada uno que las analice, que las estudie, que las piense. Yo ya sé cuáles son las Soluciones PP para Extremadura. Ya las hemos probado, ya las hemos visto. ¿Cómo solucionaba el PP, la derecha, los problemas que tenía esta tierra con el paro? De una forma facilísima, pero dramática. ¿Qué había muchos parados en Extremadura?, al extranjero, a Madrid, a Barcelona, a París, así solucionaban el problema del paro, en nuestra región. Pero así, también, dividían terriblemente a esta tierra; destrozaban cientos de miles de familias, que en estos momentos, gracias a la política que se ha hecho en estos años, esas familias permanecen unidas. A mí me hacen mucha gracia cuando, determinados medios de comunicación, vienen a Extremadura y me preguntan ¿porqué tienen ustedes mayoría en Extremadura? Siempre les digo: pregunten a cualquier mujer mayor. Y ahí encontrará usted la respuesta. Que le cuenten su historia, que le cuenten su vida. No los enfrentamientos entre españoles, la Guerra Civil y todos estas cosas de las que yo no quiero hablar. Solamente que les cuenten lo que ha sido su vida. No sólo de penalidades económicas sino la vida de una mujer extremeña, llena de dignidad, en las condiciones más difíciles y más complicadas, cuando le faltaba su marido y tenía que hacer de padre y de madre en una sociedad como la nuestra.

Por lo tanto, no hagan ustedes mucho caso a aquellos que se presentan con soluciones para todos los problemas porque los problemas se pueden ir solucionando uno a uno. Hay problemas que puede solucionar un gobierno y, desde luego, nosotros tenemos alternativas para dar respuesta a determinadas circunstancias de nuestra región. Y, después, hay problemas que hay que ir solucionando poco a poco, en el que nadie puede eludir su responsabilidad. No dejen ustedes toda la responsabilidad ni en el alcaldesa ni en el Presidente de la Junta de Extremadura. No crean que depositando su voto, cada cuatro años,

en nuestras espaldas nosotros estamos capacitados para solucionar todos y cada uno de los problemas, que dependen de nosotros pero dependen también de ustedes, fundamentalmente de ustedes, de la capacidad que tengan los ciudadanos para intentar llevar adelante sus soluciones.

Yo pido, en esta plaza, su confianza. Pido la confianza de la gente de buena voluntad, democrática, con talante liberal, de la gente progresista. Ahora, no puedo pedir el voto de aquellos, como el PP, por cuya sede acabo de pasar hace un momento y me han dicho fuera, fuera de Extremadura. No lo van a conseguir. Nosotros hemos estado gobernando 12 años en nuestra tierra, con una potencia enorme, que ustedes me han dado, y ahora, los del PP que ni siquiera han llegado a ganar las elecciones, están instalados en la prepotencia, que es aquello que viene antes de la potencia. Sin ni siquiera haber ganado las elecciones, nos quieren echar de Extremadura, qué pasará el día que estos señores vuelvan a ocupar la responsabilidad del gobierno. No se lo vamos a permitir, por mucho que el señor Aznar se proponga el intentar convertir estas elecciones de elección de alcalde, concejales y presidentes autonómicos, en unas elecciones primarias. Estas no son elecciones primarias. Si el Sr. Aznar quiere quitar a Felipe González de La Moncloa, que tenga la valentía de ponerle una moción de censura y no intente utilizar a sus candidatos a concejales, a alcaldes, para hacer el trabajo sucio que él no es capaz de hacer por falta de coraje y de valentía política. De esto se trata y a esto tenemos que ir. Qué nos dejen vivir. Que hemos estado gobernando 12 años y hemos dejado vivir a todo el mundo. ¿Han visto Vds. que durante los años que hemos gobernado los socialistas en Extremadura, haya habido algún político de derecha al que se le haya molestado por sus ideas? Se ha dejado a todo el mundo, a nadie se le ha dicho que se vaya de aquí, a nadie, ¿Saben por qué? Porque los socialistas, la gente progresista, somos buena gente, no queremos revanchas ni enfrentamientos, queremos vivir con todo el mundo y sin embargo ellos, porque ganaron unas elecciones europeas se han puesto absolutamente frenéticos. No tienen el poder y ya son prepotentes. Vamos a intentar entre todos, que lo único que nos juguemos el día 28 de mayo sea quien gobierna en Navalmoral de la

Mata o quien gobierna en Extremadura. Solamente eso, de eso se trata, no de jugarnos la convivencia entre los extremeños. La convivencia tiene que seguir existiendo y si yo gobierno voy a seguir haciendo caso de los mayores; que cuando llegué a Presidente me dijeron: Presidente, gobierna para todos. A pesar de que algunos no se merecerían el estar recibiendo los beneficios de una tierra como esta. Voy a gobernar para todos los extremeños, a ellos quiero, para aquellos que están de acuerdo conmigo y los que no lo están, para los que nos quieren y los que no. Pero no sería justo, queridos amigos, que vosotros los más mayores, casi no pudisteis vivir en Extremadura por culpa de unas personas que mandaban mucho, y ahora, vuestros hijos no podamos vivir en Extremadura por culpa de los hijos de aquellos que tanto mandaron y que no se resisten a que podamos vivir en paz. De eso se trata, de vivir en paz, de discutir políticamente, democráticamente y el que mejor propuestas tenga que se lleve el gato al agua.

Nosotros creemos que hemos transformado Extremadura. Lo digo honradamente. Ya dije antes que hacía la autocrítica: con errores, pero también con virtudes. Pero hemos transformado nuestra tierra. ¿Quién conoce hoy la Extremadura de 1.983 comparada con la Extremadura de 1.985? ¿Por qué nosotros no teníamos autovía en Extremadura? Pues porque la derecha siempre pensó y practicó que una autovía era una mercadería, como un transistor o como un vídeo. Si teníamos dinero, podríamos comprarla si no teníamos dinero no, y los socialistas llegamos al gobierno y dijimos: el que Extremadura tenga buenas carreteras y buenas autovías no es una cuestión de dinero sino de derecho. ¿Tenemos derecho los extremeños a tener lo mismo que tienen las demás regiones españolas? ¿si o no? De eso se trataba y ese derecho nos ha sido reconocido por Felipe González mientras ha estado de Presidente del Gobierno. Cuando yo llegué a Presidente de la Junta de Extremadura ¿cuál era el mapa energético de la Junta de Extremadura? Dos centrales nucleares: la de Almaraz, que inauguró Don Leopoldo Calvo Sotelo y la de Valdecaballeros que estaba punto de ponerse en marcha. Ese era el mapa energético. ¿Por qué Extremadura, que tenía tan pocas industrias, tenía una central abierta y otra construyéndose? Porque la derecha considera que la capacidad

energética de un pueblo está en función de la capacidad de compra. Aquello que no querían en ninguna parte, para Extremadura. Y hemos llegado los socialistas, en nombre del pueblo extremeño y hemos dicho, se acabó la broma, si hay que freir un huevo y nos tienen que poner a nosotros la bombona de butano, nosotros queremos la bombona y el huevo y si no, el huevo y la bombona para otros sitios, para otras partes, donde haga falta, porque aquí no hace falta.

Y en unos años sólo de gobierno nuestro, de los ciudadanos y ciudadanas democráticas y progresistas extremeños, hemos cerrado una central nuclear y vamos a traer el gas a Extremadura y también a Navalmoral de la Mata, para que se haga posible que nuestra tierra se industrialice, no en base a promesas vanas sino a realidades. Cuando empezó a gasificarse España, yo era diputado del PSOE, que entonces estaba en la oposición, y fui a hablar con el Ministro de Industria de la UCD y le dije: creemos los extremeños que tenemos derecho a tener gas en Extremadura. La respuesta que me dió una persona de la derecha, dice, ¿Vd. fuma? Digo sí, fumo. Dice, pues imagínese que no fumara Vd., que solamente se fumara un puro al año y para encender ese puro Vd. me viniera a pedir un mechero de oro. Esa era la idea que tenía ese Ministro. Como Vds no tiene industrias no me pidan gas. La idea de los socialistas es: si Vd. no me da el gas, no tendré industrias en mi vida, si no tengo carreteras, no tendré industrias en mi vida y el futuro de esta tierra será la emigración o será, al final, el subsidio

¡Por cierto! ahora dice la derecha, que Extremadura es una región subsidiada ¿Que quiere decir que Extremadura es una región subsidiada? que si ellos gobernarán quitarían los subsidios, eso revela una mentalidad tan ultraliberal que yo creo que debería hacer reflexionar a los ciudadanos, porque un pueblo como el nuestro, como cualquier pueblo de España o del mundo, por muy bien que vaya, por muchas cosas que haga o por mucho crecimiento económico que tenga, siempre habrá gente que se quede en el camino. Es que, si ellos gobernarán, a esa gente que se queda en el camino, los dejarían tirados sin darle el apoyo solidario del resto de la población. Porque dicen que el PER es

una cantera de voto socialista en Extremadura. El PER no es el invento de lo socialistas para ganar votos sino que es, y quiero decirlo de una vez por todas, ahora que hay aquí medios de comunicación nacionales, el PER es la consecuencia de la política repugnante que durante tantos años hizo la derecha en Extremadura, que sacaba a nuestros hombres y mujeres, cuando tenían 11 años de la escuela para llevárselos al campo o a la emigración, ése es el PER, no lo he inventado yo, ni Felipe González. El PER es la consecuencia directa de una política terrorífica para nosotros ¿Cuántos hombres, cuántos muchachos de diez, once años, tenían que salir de la escuela, sin siquiera terminar los estudios primarios para irse con su padre al campo o las criaturas para marcharse a la emigración? Y después de que una política discriminatoria de la derecha les hubiera negado lo mínimo indispensable para una persona, que es la formación, encima ahora se quejan de que la gente quiere un subsidio de desempleo por trabajar en el campo. ¿Saben ustedes cómo se quitára el PER? Nosotros tenemos la fórmula, pero no es una medida de hoy para mañana, es una medida de hoy para pasado. Cuando tengamos las competencias en educación, al año que viene, todos los niños extremeños, estarán en la escuela a los tres años y saldrán a los 16 años, obligatoriamente. ¿Y saben ustedes cómo saldrán? Saldrán sabiendo el castellano, que es la lengua que han aprendido en su casa y saldrán con dos idiomas extranjeros. Y yo no me imagino a ningún muchacho de 18-20 años, saliendo de nuestras escuelas, de Formación Profesional, de la Universidad de Extremadura, con tres idiomas, apuntados a la lista del PER. Me los imagino trabajando, buscando empleo, pero no apuntándose a algún sitio para cobrar un subsidio. Así sí se termina con el PER. Dando formación a nuestra gente, la formación que se le negó a nuestros mayores y haciendo que nuestros hombres y mujeres del futuro se encuentren con una Extremadura preparada para dar el salto definitivo que yo espero que se pueda dar en esta región.

Porque ahora se trata, doce años después, de hacer un alto en el camino, de reflexionar sobre Extremadura. Imagínense una pareja de novios que se han casado, que han hecho su casa, que la han amueblado, y ahora llega la hora de la verdad, de trabajar, de poner el empeño, de constituir una familia, de unir los esfuerzos familiares para salir adelante.

Esa es la Extremadura que yo soñaba en el año 83. Esta es. Cuando nadie prácticamente se atrevía a asumir la responsabilidad de presidir una región que ni siquiera existía, que estaba dividida tajantemente en dos: unos pocos que mandaban mucho y el resto que no pintábamos absolutamente nada. Y esa región ha cambiado radicalmente hoy día. Hoy hay en la región un pueblo extremeño que tiene confianza en sí mismo que comienza a ver que efectivamente tenemos futuro, que nuestro futuro ya no es el futuro de generaciones anteriores a la nuestra, que nacían con las maletas hechas de la emigración. Ya no nos traen nuestras madres al mundo para que nos vayamos de Extremadura. Nos traen para que aprovechemos el esfuerzo de las generaciones que hoy tienen setenta, ochenta años y el esfuerzo de las que tenemos cuarenta, cincuenta años, que estamos haciendo todo lo posible para que nuestros hijos, sus nietos, tengan mañana una Extremadura sobre la que trabajar, radicalmente distinta de la nuestra. Y se la van a encontrar.

Navalmoral de la Mata es el mejor ejemplo. Ustedes voten lo que quieran pero que nadie me puede discutir que la situación geográfica de Navalmoral de la Mata en 1995 es una situación geográfica distinta de la 1983. La alcaldesa lo sabe mejor que nadie. ¿Cuántos empresarios han venido de Madrid ha intentar instalarse en Navalmoral de la Mata desde que tenemos autovía?. Muchos. Porque antes llegar a Madrid era una aventura; ahora, llegar a Madrid es una hora y media/hora y tres cuartos. Navalmoral está bien situada, tiene buenas carreteras, va a tener gas, tiene electrificación, agua, polígonos industriales, ¿de qué depende ahora que crezcamos, queridos amigos? Depende de nosotros. No sólo de los políticos, de todos. De las facilidades que podamos dar y de la confianza que podamos generar en aquellos empresarios que quieran venir a nuestros pueblos, a Navalmoral de la Mata. Si nosotros llegamos a seguir gobernando el ayuntamiento y la Presidencia de la Junta de Extremadura, estoy seguro que seguiremos haciendo una política de instalación de polígonos industriales en Navalmoral de la Mata. Pero querida alcaldesa, si eres elegida de nuevo, intenta vender las parcelas, dándole mayor protagonismo y por lo tanto, mayor derecho a aquel empresario ... (Aquí se interrumpe y ya no hay más)